

Pistes d'exploitation

Thème 3 – Après l'Indépendance, ACCUEILLIR en Indre-et-Loire

Fiche 1 : les rapatriés français d'Algérie

En confrontant les différents documents (correspondances des rapatriés d'Algérie sur la fiche 1a et étude des Renseignements généraux sur la fiche 1b), on peut s'interroger sur les thèmes suivants.

A quelles catégories sociales appartenait les rapatriés lorsqu'ils vivaient en Algérie ? Quelle est leur nouvelle situation en métropole ? Toutes les catégories sociales vivent-elles le même déclassement ?

Quels éléments témoignent de la présence ancienne des Français métropolitains en Algérie ?

Comment ont-ils été personnellement affectés par le conflit en Algérie ?

Quelles références sont faites aux conditions de leur départ ?

A quelles difficultés matérielles sont-ils confrontés à leur arrivée en France métropolitaine ?

Tous les rapatriés sont-ils confrontés aux mêmes difficultés ? Comment l'État français aide-t-il leur installation et leur reclassement en métropole ?

Sur le plan politique, quels sont leurs sentiments vis-à-vis du régime et du chef de l'État ? Que leur reprochent-ils ?

Quelles sont leurs positions politiques vis-à-vis des partis métropolitains ? De l'OAS ?

Quelles sont les positions des partis politiques métropolitains vis-à-vis des rapatriés ?

Quelles tensions sont apparentes ?